

**PENGARUH PENGETAHUAN KEWIRAUSAHAAN,
LINGKUNGAN SOSIAL DAN KEPERIBADIAN TERHADAP
MOTIVASI BERWIRAUSAHA MAHASISWA TEKNIK
INFORMATIKA UNTAG SURABAYA**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas Akademik Dan
Memenuhi Syarat Mencapai Gelar Sarjana Strata-1 Program
Studi Administrasi Bisnis**



Desiani Kurnia Wanti

1121900137

**PROGRAM STUDI ADMINISTRASI BISNIS
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2023**

**PENGARUH PENGETAHUAN KEWIRAUSAHAAN,
LINGKUNGAN SOSIAL DAN KEPERIBADIAN TERHADAP
MOTIVASI BERWIRAUSAHA MAHASISWA TEKNIK
INFORMATIKA UNTAG SURABAYA**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas Akademik Dan
Memenuhi Syarat Mencapai Gelar Sarjana Strata-1 Program
Studi Administrasi Bisnis**



Desiani Kurnia Wanti

1121900137

**PROGRAM STUDI ADMINISTRASI BISNIS
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA**

2023

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Nama : Desiani Kurnia Wanti
NBI : 1121900137
**Judul : Pengaruh Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial
Dan Kepribadian Terhadap Motivasi Berwirausaha
Mahasiswa Teknik Informatika Untag Surabaya**

Surabaya, 04 Juli 2023

Mengetahui,

**Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu
Politik**



Dr. Dra. Ayun Maduwinarti, MP.

NPP. 20120.87.0103

Disetujui oleh,

Dosen Pembimbing



Drs. Agung Pujianto, MM.

NPP. 201220.92.0284

TANDA PENGESAHAN SKRIPSI

Dipertahankan di depan Sidang Dewan Penguji Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, dan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh Gelar Sarjana pada tanggal 04 Juli 2023:

Dewan penguji,

**1. Drs. Agung Pujianto, MM
Ketua**



**2. Dra. Diana Juni Mulyati, MM
Anggota**



**3. Dra. Sri Andayani, MM
Anggota**



**Mengesahkan,
Dekan Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik
Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya**



**Dr. Etan Maduwinarti, MP.
NPP. 20120.87.0103**

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini,

Nama : Desiani Kurnia Wanti

NPM : 1121900137

Program Studi : Administrasi Bisnis

Judul Skripsi : Pengaruh Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial Dan Kepribadian Terhadap Motivasi Berwirausaha Mahasiswa Teknik Informatika Untag Surabaya

Menyatakan :

1. Bahwa Skripsi yang saya buat adalah benar-benar karya ilmiah saya sendiri dan atas bimbingan dari dosen pembimbing, bukan hasil plagiat dari karya ilmiah orang lain yang telah dipublikasi dan/atau karya ilmiah orang lain yang digunakan untuk memperoleh gelar akademik tertentu.
2. Bahwa jika saya mengambil, mengutip, atau menulis sebagian dari karya ilmiah orang lain tersebut akan mencantumkan dalam Daftar Pustaka.
3. Apabila di kemudian hari ternyata Skripsi saya terbukti sebagian atau seluruhnya sebagai plagiat dari karya ilmiah orang lain tanpa menyebutkan sumbernya dan tidak mencantumkan dalam Daftar Pustaka, maka saya bersedia menerima sanksi terberat pencabutan gelar akademik yang telah saya peroleh.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sungguh-sungguh dan atas kesadaran yang sesadar-sadarnya.

Surabaya, 04 Juli 2023

Yang membuat pernyataan



Desiani Kurnia Wanti



UNIVERSITAS
17 AGUSTUS 1945
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN
Jl. SEMOLOWARU 45 SURABAYA
TELP. 031 593 1800 (Ext. 311)
e-mail : perpus@untag-sby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai Civitas Akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Desiani Kurnia Wanti
NBI/ NPM : 1121900137
Fakultas : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Program Studi : Administrasi Bisnis
Jenis Karya : Skripsi/ Tesis/ Disertasi/ Laporan Penelitian/Praktek*

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya menyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya **Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)**, atas karya saya yang berjudul **“Pengaruh Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial dan Kepribadian Terhadap Motivasi Berwirausaha Mahasiswa Teknik UNTAG Surabaya”**

Dengan **Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty - Free Right)**, Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Pada tanggal : 04 Juli 2023

Yang Menyatakan,



(Desiani Kurnia Wanti)

MOTTO

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kemampuannya”

(Al Baqarah Ayat 286)

“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan”

(Al Insyirah ayat 5)

“Tenang, diam, kerja keras, buktikan dan bungkam dengan sebuah pencapaian semua orang yang merendahkanmu”

(Desiani Kurnia Wanti)

PERSEMBAHAN

Skripsi ini dipersembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya, bapak Mat Riawan dan Ibu Setiani yang selalu memberi dukungan dan selalu mendoakan saya hingga saya dapat menyelesaikan tugas akhir kuliah saya pada jenjang S1 ini. Insyaallah dengan selesainya pendidikan S1 ini saya dapat membuat kedua orang tua bangga dan ilmu yang saya peroleh dapat menjadi berkah dan bekal saya untuk kedepannya.
2. Kakak-kakak saya Adi Kurniawan Saputro, Ariani Kurnia Dewi, Angga Nur Pramahardika dan Lailatin yang selalu memberi dukungan dan semangat dalam menyelesaikan pengerjaan skripsi ini.
3. Kedua ponakan kecil saya Inara Alesha Pramahrdika dan Nadria Azalia Pramahardika yang turut membantu membangun semangat dan mood dala pengerjaan skripsi ini

ABSTRACT

Every year there is an increase in population which results in unemployment due to the lack of employment opportunities. The purpose of this study was to determine the effect of Entrepreneurial Knowledge, Social Environment and Personality on Entrepreneurial Motivation. This study used a quantitative research type method with data collection techniques using a questionnaire. Respondents to this study were 83 Informatics Engineering students at UNTAG Surabaya class of 2019-2020 who had taken entrepreneurship courses. This study used instrument tests, classical assumption tests, multiple linear regression tests and hypothesis testing which included the t test and F test. The results of the data analysis showed that the t test produced tcount for Entrepreneurship Knowledge of $2.393 > 1.664$, tcount for the Social Environment of $3.438 > 1.664$ and the results of the t test for Personality are $3.097 > 1.664$. So it can be concluded that tcount > ttable, which means that there is a significant influence between the variables of Entrepreneurship Knowledge, Social Environment and Personality on Entrepreneurial Motivation. The F test produces an fcount of 29.642 with a significant level of 0.000. The results of the F test show that the value of fcount is $29.642 > f\text{ table is } 3.09$, then H_0 is rejected and H_a is accepted. The recommendations in this study are expected to have an impact on the application of the Entrepreneurship Knowledge, Social Environment and Personality variables in encouraging Informatics Engineering Students at UNTAG Surabaya to have Entrepreneurial Motivation.

Keywords: Entrepreneurship Knowledge, Social Environment, Personality and Entrepreneurial Motivation

ABSTRAK

Setiap tahun terjadi peningkatan jumlah penduduk yang mengakibatkan terjadinya pengangguran karena semakin minimnya lapangan kerja. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pengaruh dari Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial dan Kepribadian terhadap Motivasi Berwirausaha. Penelitian ini menggunakan metode jenis penelitian kuantitatif dengan teknik pengumpulan data menggunakan kuesioner. Responden penelitian ini berjumlah 83 mahasiswa Teknik Informatika UNTAG Surabaya angkatan 2019-2020 yang telah menempuh mata kuliah kewirausahaan. Penelitian ini menggunakan uji instrumen, uji asumsi klasik, uji regresi linier berganda dan uji hipotesis yang didalamnya terdapat uji t dan uji F. Hasil analisis data menunjukkan bahwa uji t menghasilkan t_{hitung} untuk Pengetahuan Kewirausahaan sebesar $2,393 > 1,664$, t_{hitung} untuk Lingkungan Sosial sebesar $3,438 > 1,664$ dan hasil uji t untuk Kepribadian sebesar $3,097 > 1,664$. Maka dapat disimpulkan bahwa $t_{hitung} > t_{tabel}$, yang berarti adanya pengaruh signifikan antara variabel Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial dan Kepribadian terhadap Motivasi Berwirausaha. Dalam uji F menghasilkan f_{hitung} sebesar 29,642 dengan tingkat signifikan 0,000. Hasil uji F diketahui bahwa nilai $f_{hitung} 29,642 > f_{tabel} 3,09$, maka H_0 ditolak dan H_a diterima. Rekomendasi dalam penelitian ini diharapkan dapat memberi pengaruh mengenai penerapan pada variabel Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial dan Kepribadian tersebut dalam mendorong Mahasiswa Teknik Informatika UNTAG Surabaya untuk memiliki Motivasi Berwirausaha dan

Kata Kunci: Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial, Kepribadian dan Motivasi Berwirausaha

KATA PENGANTAR

Puji Syukur Alhamdulillah peneliti panjatkan kehadiran Allah SWT atas berkat, rahma dan hidayah-Nya. Shalawat serta salam selalu turunkan kepada Nabi Muhammad SAW, karena akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Pengetahuan Kewirausahaan, Lingkungan Sosial dan Kepribadian Terhadap Motivasi Berwirausaha Mahasiswa Teknik Informatika UNTAG Surabaya)”. Skripsi yang peneliti ajukan ini merupakan salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Administrasi Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya. Peneliti menyadari bahwa dalam proses penelitian skripsi ini banyak mengalami kendala, namun berkat bantuan, bimbingan dan kerjasama dari berbagai pihak dan berkat Allah SWT sehingga kendala-kendala yang dihadapi tersebut dapat diatasi. Pada kesempatan ini dengan kerendahan hati peneliti ingin menyampaikan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu hingga terselesaikannya skripsi ini. Peneliti ingin mengucapkan terimakasih kepada :

1. Kedua orang tua saya Bapak Mat Riawan dan Ibu Setiani yang senantiasa mendoakan dan selalu memotivasi dalam pengerjaan skripsi ini.
2. Kakak saya Adi Kurniawan Saputro, Ariani Kurnia Dewi, Lailatin, dan Angga Nur Pramahrdika yang senantiasa mendukung secara financial dan emotional
3. Keponakan saya Inara Alesha Pramahardika dan Nadria Azalia Pramahardika yang senantiasa menaikkan mood saya dalam pengerjaan skripsi ini
4. Bapak Prof. Dr. Mulyanto Nugroho, MM, CMA. CPA selaku Rektor Universitas 17 Agustus 195 Surabaya.

5. Ibu Dr. Dra. Ayun Maduwinarti, MP dan Bapak Drs. Agung Pujianto, MM selaku Dekan dan Wakil Dekan di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas 17 Agustus 195 Surabaya.
6. Ibu Dra. Ni Made Ida Pratiwi, MM., selaku Kepala Prodi Administrasi Bisnis Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
7. Ibu Dra. Awin Mulyati, M.M. selaku Dosen wali.
8. Bapak Drs. Agung Pujianto, MM selaku dosen pembimbing satu yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing saya dan memberikan arahan maupun saran serta semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Bapak Drs. Ute Chairuz M. Nasution, MS selaku dosen pembimbing dua yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk membimbing saya dan memberikan arahan maupun saran serta semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Bapak dan Ibu Dosen pengajar Prodi Administrasi Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah membekali penulis dengan berbagai ilmu pengetahuan serta referensi tentang materi penelitian dan motivasinya untuk terus berjuang dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Seluruh Staff Tata Usaha yang telah membantu dalam administrasi dari awal kuliah sampai akhir.
12. Sahabat 11 tahun saya Noga Saputri yang senantiasa selalu ada buat saya dan memberi semangat dalam pengerjaan skripsi ini.
13. Sahabat saya Nurmalita Salsabilla Sani yang senantiasa memberi bantuan dan masukkan dalam pengerjaan skripsi ini.
14. Sahabat-sahabat SMA saya Muti'ah, Anastasya, Ninis, Inesta, Erlina yang senantiasa memberikan semangat dalam pengerjaan skripsi ini

15. Sahabat-sahabat Kuliah saya Winda, Nita, Nofani, Devita, Tamara yang bersama-sama memberikan bantuan dan masukan selama pengerjaan skripsi.
16. Sahabat-sahabat SPONTAN uhuyy Lita, Jody, Prima, Nadaa, Bintar, Fandy, Cherli, Julitha yang senantiasa memberikan semangat dalam pengerjaan skripsi ini
17. Teman-teman Prodi Administrasi Bisnis Angkatan 2019
18. Para responden yang telah meluangkan waktunya untuk mengisi kuesioner penelitian ini.
19. Dan, seluruh pihak yang terlibat yang tidak dapat saya sebut satu-persatu.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan pada pembuatan skripsi ini. Oleh karena itu, Penulis mengharapkan adanya kontribusi berupa rekomendaasi-rekomendasi yang bersifat membangun dari semua pihak demi ketepatan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat menjadi bahan rujukan atau acuan dalam memberikan manfaaat serta wawasan bagi pembaca dan pihak lain yang berkepentingan.

Surabaya, 04 Juli 2023

Penulis

DAFTAR ISI

Cover	i
Lembar Persetujuan Skripsi.....	ii
Lembar Pengesahan Skripsi	iii
Lembar Pernyataan Keaslian	iv
Lembar Persetujuan Publikasi	v
Motto	vi
Persembahan.....	vii
Abstrak	viii
Abstract.....	ix
Kata Pengantar.....	x
Daftar Isi.....	xiii
Daftar Tabel.....	xvi
Daftar Gambar	xviii
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	4
1.3 Tujuan Penelitian.....	4
1.4 Manfaat Penelitian.....	5
1.5 Sistematika Pembahasan	5
BAB II KAJIAN PUSTAKA	7
2.1 Penelitian Terdahulu.....	7
2.2 Landasan Teori	13
2.2.1 Pengetahuan Kewirausahaan (X1)	13
2.2.2 Lingkungan Sosial (X2)	16
2.2.3 Kepribadian (X3).....	20
2.2.4 Motivasi Berwirausaha (Y).....	24
2.3 Definisi Konsep & Operasional	29
2.3.1 Definisi Konsep	29
2.3.2 Definisi Operasional.....	30
2.4 Pola Hubungan	32

2.5 Kerangka Pemikiran	34
2.6 Hipotesis	34
BAB III METODE PENELITIAN.....	37
3.1 Jenis Penelitian	37
3.2 Populasi dan Sampel.....	37
3.2.1 Populasi Penelitian	37
3.2.2 Sampel Penelitian.....	38
3.3 Pengukuran dan Instrumen Penelitian	39
3.3.1 Pengukuran	39
3.3.2 Instrumen Penelitian	40
3.4 Teknik Pengumpulan Data	42
3.5 Teknik Analisis Data	42
3.5.1 Uji Instrumen	43
3.5.2 Uji Asumsi Klasik	43
3.5.3 Uji Regresi Linier Berganda.....	45
3.5.4 Uji Hipotesis	46
BAB IV METODE PENELITIAN.....	49
4.1 Penyajian Data.....	49
4.1.1 Gambaran Umum Prodi Teknik Informatika Untag Surabaya	49
4.1.2 Karakteristik Responden.....	50
4.1.3 Uji Instrumen	52
4.2 Tabulasi Data.....	54
4.2.1 Tabulasi Data	54
4.2.2 Analisis Rata-Rata Jawaban Responden.....	65
4.2.3 Rekapitulasi Hasil Jawaban Responden	75
4.3 Analisis Data	75
4.3.1 Uji Asumsi Klasik	75
4.3.2 Uji Regresi Linier Berganda.....	82

4.3.3 Uji Determinasi	83
4.3.4 Uji Hipotesis	84
4.4 Pembahasan	87
4.4.1 Pengaruh Pengetahuan Kewirausahaan Terhadap Motivasi Berwirausaha	87
4.4.2 Pengaruh Lingkungan Sosial Terhadap Motivasi Berwirausaha	88
4.4.3 Pengaruh Kepribadian Terhadap Motivasi Berwirausaha	88
BAB V KESIMPULAN DAN REKOMENDASI	89
5.1 Kesimpulan.....	89
5.2 Rekomendasi	90
Daftar Pustaka	91
Lampiran.....	96

DAFTAR TABEL

2.1 Penelitian Terdahulu.....	7
2.2 Kerangka Pemikiran	34
3.1 Kategori Skala Likert.....	39
3.2 Interval Kelas.....	40
3.3 Instrumen Penelitian	40
4.1 Data Karakteristik Responden Berdasarkan Jenis Kelamin	51
4.2 Data Karakteristik Responden Berdasarkan Tahun Angkatan	51
4.3 Hasil Pengujian Validitas	52
4.4 Hasil Pengujian Reliabilitas.....	53
4.5 Tabulasi Data Responden Variabel Pengetahuan Kewirausahaan	54
4.6 Tabulasi Data Responden Variabel Lingkungan Sosial	57
4.7 Tabulasi Data Responden Variabel Kepribadian.....	60
4.8 Tabulasi Data Responden Variabel Motivasi Berwirausaha	63
4.9 Interval Kelas.....	66
4.10 Distribusi Frekuensi Responden dan Nilai Mean Variabel Pengetahuan Kewirausahaan	67
4.11 Distribusi Frekuensi Responden dan Nilai Mean Variabel Lingkungan Sosial	69
4.12 Distribusi Frekuensi Responden dan Nilai Mean Variabel Kepribadian.....	71
4.13 Distribusi Frekuensi Responden dan Nilai Mean Variabel Motivasi Berwirausaha	73

4.14 Rekapitulasi Nilai Tertinggi	75
4.15 Pengaruh Pengetahuan Kewirausahaan Terhadap Motivasi Berwirausaha	76
4.16 Pengaruh Lingkungan Sosial Terhadap Motivasi Berwirausaha	76
4.17 Pengaruh Kepribadian Terhadap Motivasi Berwirausaha	78
4.18 Hasil Uji Normalitas Kolmogorov Smirnov	79
4.19 Hasil Uji Multikolinearitas	80
4.20 Hasil Uji Regresi Linier Berganda	82
4.21 Hasil Uji Determinasi	83
4.22 Hasil Uji t	84
4.23 Hasil Uji F	87

DAFTAR GAMBAR

1.1 Pengangguran Berdasarkan Tingkat Pendidikan.....	1
1.2 Pemilik Usaha Perdagangan menurut Tingkat Pendidikan tahun 2020 menurut Badan Pusat Statistik	3
4.1 Hasil Uji Normalitas Model Histogram.....	78
4.2 Hasil Uji Normalitas Data P-Plot	78
4.3 Hasil Uji Heteroskedastisitas.....	81

DAFTAR LAMPIRAN

1. Kartu Bimbingan	100
2. Surat Keterangan Hasil Turnitin	103
3. E-Kuesioner Penelitian	104
4. Titik Presentase Distribusi t untuk Probabilitas 0,05	109
5. Titik Presentase Distribusi F untuk Probabilitas 0,05	110
6. Hasil Uji Validitas	111
7. Hasil Uji Reabilitas	113
8. Lembar Revisi	114
9. Jurnal	117